
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

障がい児者を守り,その福祉の向上を図ることを目的とします。 

 令和４年４月１日発行 

 呉市手をつなぐ育成会 

    会長 品川 美保子 

〒737-0051 

呉市中央５丁目１２－２１ 

呉市福祉会館 ３階 

Tel (０８２３)２４‐２２６０ 

Fax (０８２３)２４‐２５６８ 

E-mail  kure‐teotunagu 
    @herb.ocn.ne.jp 

～４月号～  

http://kure-teotunagu.org/  

 

呉本庄つくし園 合同作品 

もくじ 

表紙  呉本庄つくし園 合同作品   

P.2  連載/副会長 井本健一 記事の募集 

P.3  知ってほしい・知っておきたい 

   -知的障害と「警察」- 

      ～もしもの時にみんなで協力～ 

見守る SOS メール 

P.4 ことばのおやこ教室「おわかれ文集」より 

P.5  本人活動報告 電車・バス情報 

呉市立蒲刈中学校より寄贈！ 

P.6  お礼 お知らせ他 編集後記 

 

４月の予定 

4月 3日（日）お花見 10：30～ 

4月 23日（土）いくせい太鼓 14：00～ 

4月 17日（日） 

 本人部会会議 10：30～（呉つばき会館） 

う た う会   13：30～（呉つばき会館） 

★コロナ感染状況により変更になる 

場合もあります。ご確認ください。 

http://kure-teotunagu.org/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん,こんにちは。 

第 8回の中で「親なきあと」の議論が重要

なテーマとなってきたことをお話しました。

このことについて深く掘り下げていくため

に,平成 23 年に事務局メンバーを中心に課

題検討会議が始まりました。 

当時は平成 25 年に施行される自立支援法

にかわる総合福祉法への移行準備時期で,特

にグループホーム,ケアホームに関して,関

心の高まっている時期でした。 

そうした時,徳永さんの紹介で宝塚市手を

つなぐ育成会の活動を知り,百聞は一見に如

かずということもあり,希望メンバーを募っ

て貸し切りバスを仕立て見学研修会を実施

することになりました。 

研修会は平成24年9月に行われましたが,

まさにその当時,８月は連合教育会呉大

会,10 月は劇団たいよう呉公演と大きな事

業の隙間を縫っての開催でした。 

宝塚訪問は我々呉市手をつなぐ育成会の

メンバーにとって衝撃的なものでした。我々

が目指していたものが,すでにそこに存在し

ている,そんな光景でした。宝塚ではすべて

のプログラムが育成会を中心に動いていま

した。参加メンバーの感想のなかにも「この

度の見学を通して,親なき後の明るい未来が

垣間見えた気持ちで一杯」とつづられていま

す。 

連載１０ 

このしくみをいかに呉で育てあげるか

という新しい目標が生まれました。それま

での課題検討会議は平成 25 年より「魚の

骨会議」という名称にて行政,法人関係者

も参加して,研修部会長の田盛さんを中心

に議論が重ねられました。ちなみに「魚の

骨」とは,「現在の結果」がどのような原因

で発生したのかを図式化して,問題解決に

導く手法の一つで,魚の骨特性要因図と呼

ばれるものからとった名前です。 

会議の中で具体的な課題として,宝塚で

運営されている,「訓練ホーム」を育成会で

立ち上げるかもしくは,既存法人にお願い

することが出来ないかの検討がなされて

いきました。会議はその後「夢の架け橋実

行委員会」と名称を新たに,訓練ホーム設

立に向け真剣な議論が重ねられ,平成の世

が終わるまで続けられましたが,残念なが

ら形として結果を残すことは出来ません

でした。しかし,この間,日本全体でみる

と,グループホームの建設は飛躍的に伸

び,現在では平成 24 年当時と比較すると,

その数はほぼ倍増しています。我々が「夢

の架け橋実行委員会」の中で探り続けた,

本人や保護者が安心して利用できるグル

ープホームの必要性がその背景にあるの

は間違いない事実だと思います。  

・・・・続く 次回で最終回です 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前回は「劇団たいよう」呉公演と日本連合教育会全国大会呉大会

のお話でした。今回は,宝塚市手をつなぐ育成会見学。研修会実施，

また夢の架け橋実行委員会立ち上げのお話です。  

サークル紹介 

「発達障害または発達の

緩やかなお子さんを育て

る」保護者または支援者の

会を，育成会だよりで紹介

してみませんか。 

経験や思いを… 

 子育てで経験したこと，悩みや家族

の思い，またやって良かったことなど

を伝えてみませんか。また，掲載され

たお悩み等への良いアドバイスがあ

りましたらお待ちしています。 

その他 

事業所紹介・広告 

掲載等募集中です。 
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 コンビニはどこにでもあって,入りやすくて,

便利で,目を引く商品がいろいろあって,知的

障害者も大好きです。 

 ところで,今の時代,コンビニにもショッピン

グセンターにも「万引きは犯罪です。すぐ,警

察に通報します。」と掲示がされています。 

 確かにそうかもしれません。 

 そして,知的障害者には,「万引き」と疑われ

る人がいます。お金を持っていても（親に持

たされている人もいます）,「お金を払ってか

ら,その物を食べる」という順序をわきまえて

いない人もいます。そもそも,お金を払わない

ことを悪いことだと思っていない人もいま

す。悪気がないため,堂々とやります。一般の

万引きのように,こっそりと,店員の見えない

ところでやる訳ではありません。それだけで,

一般の「万引き」とは違うことを理解して下さ

い。 

また,商品の並べ方にこだわる人もいま

第 2 章 警察に「知ってほしい」こと 

特性②…知的障害者は「万引き」と誤解されます 
 

す。眺めているだけでは済まず,ひたすら

きちんと並べたがる人もいますし,あるい

はちょっとずつ全部の商品に触れて回る

人もいます。親がお金を支払って買った

品物を,「元ある場所へ戻す」ことに拘る

人さえいます。 

お店にしてみれば,迷惑でしょう。以前

から見知っている店員なら,「また,やって

る」と大目に見たり,「やめなさい」と注意

してくれるかも知れません。しかし,なじみ

のないアルバイト店員だと,商品を口に持

っていったりしたら,いきなり通報するか

もしれません。 

 要するに,知的障害者は誤解されやすい

のです。 

※「知ってほしい・知って 

おきたい知的障害と『警察』 

より抜粋」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～もしもの時にみんなで協力～ 
見守る SOSメール高齢者等事前登録について 

認知症などにより家族の居場所がわからなくな

ってしまい,探し回った事がある。そんなつらい経

験をしたことはありませんか。もしも行方不明に

なった時,早期対応できるように事前に本人の情

報を登録しておくものです。高齢者または障害者

の緊急事態等に,事前に登録しておいた情報を協

力事業者等（見守りサポーター）のパソコンや携帯

電話・スマートフォンに見守り SOS メールとして

配信し,より多くの方に協力していただき早期発

見・保護につなげるものです。詳細は呉市のホーム

ページをご覧ください。 
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ことばのおやこ教室に出会って 

 

ことばのおやこ教室に通い始めたのは圭太が

3 歳年少さんの 5 月からでした。  

圭太が 2 歳のとき，保育所の先生から「圭

太くんの保育所での生活を見に来てほしい」と

言われ見に行きました。すると，おかあさんと

いっしょのエンディングで，一緒に踊らずに隅

に居るような感じで，保育所で過ごしていまし

た。  

集団行動が苦手なのか。 

周りのお友達のトイレトレーニングが進んで

いることなど，見学する前からちょっと成長が

ゆっくりだな。とは保育所に通いはじめてから

感じてはいました。 

そして，保育所の先生から，けいちゃんのステ

ップアップに療育に行くことを勧められまし

た。初めての育児だったので，すがる気持ちで

療育をやりたいと思いました！！ 

 最初は何がなんだかよくわかっていない圭太

でしたが，赤ちゃんの頃から童謡など歌が好き

だったので，お遊戯は最初から楽しんでいまし

た。三輪車やペダルローラーが最初苦手でした。 

やる気が出なくて，私が圭太を抱いて三輪車を

漕ぎました。次のお友達に迷惑がかかると思い

必死でした。とにかくやる気が出ない時は，一

緒にやろうと声を掛けてがんばりました。 

キットをしているとき椅子に座って待っ

ていられる！！ 

 療育に通って，圭太の成長をすごく感じ

られました！ 

 年長さんになってことばのおやこ教室

で，就学説明会に参加し，小学校の事を考

えはじめました。通常級でも大丈夫かも。

とその時私は安易に考えていました。説明

会がきっかけで，小学校の事をちゃんと知

っておきたいと思い，まずは小学校の見学

に行きました。そこで支援学級の事を知り

ました。支援学級の環境，先生が素晴らし

く，ここで勉強するなら心配ないなと私は

感じました！！ 

 そして，保育園の先生，療育の先生と，

ずっと私の悩みや近況を話しすごく救わ

れました。ことばのおやこ教室は，圭太が

成長出来た素晴らしい環境と，母親の育児

の悩みを沢山聞いてくれる，私にとっても

すごく大切なところになっていました。 

 小学校は，支援学級か通常学級か２月に

入る時期ですが，まだ悩んでいます。もう

すぐ，お医者さんに診断してもらうので，

それで決めようと主人と話合いました。 

 結構ギリギリなので，小学校の先生にも

迷惑が掛かってしまいますが，圭太の人生

なのでいっぱい考えて決めようと思いま

す。小学校に行っても，放課後デイサービ

スも利用しますが，3 年間ことばのおやこ

教室に通ってよかったと心から思います。    

ご縁があってよかったです！ありがう

ございました。 

近藤 圭太 (母 実央) 

 年長さんになって自転

車コマ無しですいすい走

れるようになりました。お

友達と順番の譲り合いも

出来るようになりました。

失敗してもまたやり直す

ことも！！お友達がサー
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３月
  がつ

２ ０日
    にち

(日
にち

)，久しぶり
ひさ     

に本人
ほんにん

活動
かつどう

ができました。 

今年度
こんねんど

，コロナ
こ ろ な

がはやっていましたが，そんな中
なか

でも気
き

を付けながら
つ     

いろんな行事
ぎょうじ

をしま

した。 

みんなに印象
いんしょう

に残った
のこ    

行事
ぎょうじ

は？と尋ねる
たず    

と,クリスマス会
          かい

がいちばん人気
に ん き

でした。 

新年度
し ん ね ん ど

のスタッフについて話し合い
はな   あ   

をしました。 

新 し い
あたら     

仲間
な か ま

にスタッフに入って
はい    

もらえるよう今
いま

からお願い
  ねが  

したいです。 

電車・バス情報 

スマートフォンに表示させた QRコードや，新たな交通系 ICカードを認証媒体とする新乗 

車券システムの開発に着手します。 

定期券への対応や，複雑な割引制度に対応した ABT方式による乗車券システムの商用化

の発表は日本初です。新乗車券システムは，2024年１０月のサービス開始を目途として開発

を行っていきます。            【３月４日掲載広島電鉄株式会社Ｈ．Ｐ．より抜粋】 
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呉市立小・中学校特別支援学級

合同作品展に出展されていた,木

製の足踏み消毒液噴霧機に感動

し，お話させて頂いたことがきっ

かけとなり,この度の寄贈につな

がりました。 

「足踏みアルコール消毒器」ありがとうございました。 
呉市立蒲刈中学校より寄贈！ 

呉氏くんや『かまりん・しもりん・きじりん』の素敵な

絵は蒲刈が大好きな皆さんの笑顔が目に浮かぶようです。 

コロナに負けない毎日が送れます。 

ありがとうございました。 

側
面
に
は 

呉
氏
く
ん
も

い
ま
す
♪ 

下花
しもはな

 透
とおる

 

４月
  がつ

３日
  にち

(日
にち

)にお花見
  はなみ

をすることにしま

した。午後
ご ご

からのうたう会
かい

は，春
はる

の歌
うた

を

歌いました
うた        

。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

令和４年度 呉市手をつなぐ育成会
総会開催のご案内 

日時：５月２０日(金)１８：００～ 
場所：つばき会館４階 音楽ホール 

※コロナウイルス感染防止の観点から総会終

了後の懇親会は中止とさせていただきます。 

☆ありがとうございました☆ 
【順不同・敬称略】(３月２２日現在) 

ご寄付いただいた皆さま 

呉グリーンライオンズクラブ 

匿名の方  

サポートファイルを書こう 

～令和４年度の日程～ 

■6 月 13 日(月) ■11 月 15 日(火) 

■2 月 9 日(木) (10 時～12 時) 

サポートファイルは支援の必要な人の，

記録を残しておくことで，生涯にわたり，

一貫性のある支援を受けて，安心で安全な

生活が送られることを願ってできました。 

また進級時・卒業後の進路・障害基礎年金

の手続きを行うときに，役立ちます。先輩の

子育ての話を聞けるのも学習会の良い所だ

と思います。 

※サークルや小グループ等での出前学習会や，

個人学習会も可能です。ご希望の方は，呉市手を

つなぐ育成会までご連絡ください。 

～未来を変えた１１の症例～ 

発達障害は改善します 

講演会ｉｎ広島 

講師：宇土 博 氏 

日時：4 月 10 日(日)13 時～16 時 

場所：合人社ウェンディひと・まちプラザ 

北棟 マルチメディアスタジオ 

(広島市中区袋町 6-36) 

申込：日本新経路医学会事務局 

   広島市南区稲荷町 5-4 山田ビル 2 階 

   TEL 082-263-0850 

   FAX 082-262-6810 

   Mail udoh@nifty.com 

 

第３９回野呂山学園 WEB作品展について 

以前お知らせしておりました「第 39回野呂山学園ＷＥＢ作品展」の準備が整いました。 

パソコンやスマホから，野呂山学園のホームページにアクセスしていただき,アートギャラ

リーから出展作品をご覧いただけます。 

【開催期間】令和４年３月２１日（月）１０：００ ～ 

左のＱＲコードからホームページにつながります  社会福祉法人広島岳心会  

http://www.norosangakuen.or.jp   野呂山学園 0823-77-0111(代表) 

 

6 

 

 

テ
レ
ビ
を
つ
け
る
と
コ
ロ
ナ
感
染
の
ニ
ュ
ー
ス

か
ら
戦
禍
を
伝
え
る
も
の
に
な
っ
て
い
ま
す
。 

惨
状
を
目
の
当
た
り
に
し
て
、
平
和
は
当
た
り
前

で
は
な
い
の
だ
と
感
じ
て
い
ま
す
。
一
日
も
早
く
平

和
が
訪
れ
ま
す
よ
う
に
願
っ
て
や
み
ま
せ
ん
。 

呉
市
立
蒲
刈
中
学
校
か
ら
い
た
だ
い
た
、「
足
踏

み
消
毒
機
」
は
育
成
会
の
入
り
口
に
鎮
座
し
、
来
る

方
た
ち
に
や
さ
し
く
語
り
か
け
て
く
れ
て
い
ま
す
。 

新
年
度
が
ス
タ
ー
ト
し
ま
し
た
。 

新
し
い
環
境
で
お
互
い
を
思
い
合
っ
て
、
新
生
活

を
ス
タ
ー
ト
さ
せ
ま
し
ょ
う
。 

一
年
生
の
お
母
さ
ん
。
お
子
さ
ん
と
一
緒
に
毎
日

ひ
と
つ
ず
つ
よ
か
っ
た
探
し
を
し
て
み
ま
し
ょ
う
。 

編集後記 

http://www.norosangakuen.or.jp/

